

ACTA No. 742 – DIRECTORIO del INACOOP
28/10/2025

En Montevideo, el 28 de octubre de 2025 a las 12 horas se reúne el Directorio del INACOOP, en la sede de INACOOP.

Asisten a la reunión de Directorio como titulares: Graciela Fernández, Flavia Carretto, Marisol Fuentes, Juan Carlos Canessa y Alejandro Castiglia.

Como alternos: Ignacio Arboleya, Nilson Medina y José Clavell

Participan también Alejandro Domostoj en su calidad de Director Ejecutivo y Diego Moreno en su calidad de Asesor Letrado.

1. ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR

2. ASUNTOS ENTRADOS

2.1 Invitación Sorteo Programa Yo Estudio y Trabajo

Se recibe invitación de la Dirección Nacional de Empleo para participar del sorteo público de becas correspondientes a la 14^a. Edición del Programa Yo Estudio y Trabajo, iniciativa interinstitucional creada en el año 2012, que ofrece una experiencia laboral formal en organismos públicos para jóvenes de 16 a 20 años que se encuentren estudiando.

La actividad se realizará el día 29 de octubre de 2025 a las 14 horas en la Sala de actos Enrique Erro del MTSS.

2.2 Invitación COVIPRO

Se recibe invitación de COVIPRO para participar de la firma de convenios con diversas organizaciones, para fortalecer la integración cooperativa, a realizarse el próximo 30 de octubre, a las 19 horas en la sede de COVIPRO.

Participará en representación de INACOOP, el Director Ejecutivo Alejandro Domostoj.

2.3 Invitación FECOVI

Se recibe invitación de FECOVI para la celebración del 41º aniversario de la Federación, que se llevará a cabo este viernes 31 de octubre a las 19:00 horas, en su sede de Canelones 990.

Participarán en representación del Directorio Marisol Fuentes y Alejandro Domostoj.

2.4 Invitación UTEC

Se recibe invitación de la Licenciatura en Ciencia y Tecnología de la UTEC de la Paz, Colonia, quienes realizarán un acto protocolar por los 10 años de dicha sede, el próximo 4 de noviembre a las 14 horas.

El Directorio designa a la referente territorial de ese Departamento, para que participe de dicha actividad en representación de INACOOP.

2.5 Invitación Consejo Nacional de Género

Se recibe invitación de MIDES convocando a las autoridades designadas de INACOOP para participar de la sesión del Consejo Nacional de Género que se desarrollará el próximo 6 de noviembre a la hora 14, en el salón de actos de la Institución Nacional de Derechos Humanos.

Participará Marisol Fuentes en representación del Directorio de INACOOP.

2.6 Encuentro Nacional de Economía Solidaria en Municipio F

Se recibe invitación de la Coordinadora de Economía Solidaria para participar del Encuentro de Economía Solidaria en el Municipio F, que tendrá lugar entre el 11 y el 13 de noviembre próximo, en la Plaza Huelga General de 1973.

Se encomienda a la referente territorial de Montevideo que se contacte con la Coordinadora para quedar a disposición para colaborar y consultar sobre la participación de autoridades de INACOOP.

2.7 Invitación VICMAN

Se recibe invitación de VICMAN para participar de la Semana de la Educación Ambiental, un espacio abierto de reflexión, creación y encuentro bajo el lema: "Pequeñas acciones, grandes cambios", que tendrá lugar del 11 al 14 de noviembre.

El Directorio designa a la Directora del área de Educación y Formación para participar en representación de INACOOP.

2.8 Invitación premios DERES

Se recibe invitación para participar de la 14^a. Edición de Reconocimientos DERES 2025.

Este evento tendrá lugar el 17 de noviembre, a las 14 horas, en el Anexo de Torre Ejecutiva.

El Directorio solicita un informe ampliatorio sobre estos premios, a la Directora del área de Planificación y Desarrollo.

2.9 Invitación Cooperativa San Antonio

Se recibe invitación de la Cooperativa de Vivienda San Antonio, para el festejo de su 50º aniversario que tendrá lugar el próximo 23 de noviembre, a partir de la hora 12.30.

Dadas las agendas actuales, más adelante se evaluará la participación del Directorio en esta actividad.

3. ASUNTOS A CONSIDERAR

3.1 FRECOOP: Autorización cupos SICOOP

Se recibe al Jefe del Departamento de Seguimiento del Área de Financiamiento y Desarrollo Productivo, para explicar el informe sobre la renovación de los cupos del SICOOP presentado en la sesión anterior.

El Directorio resuelve solicitar al coordinador del programa, Dr. Gerardo Montes, ampliación de información sobre la situación de las cooperativas que ingresarían al SICOOP y tratar este tema en la próxima reunión.

3.2 Nota de CUDECOOP sobre 6to Encuentro Nacional de Cooperativas

Se toma conocimiento de la nota enviada por CUDECOOP sobre el 6to. encuentro Nacional de Cooperativas, que tendrá lugar entre el 5 y 7 de noviembre próximo, en el Salón Azul de la Intendencia de Montevideo.


Se comunica que la presidenta Graciela Fernández participará en la Mesa de Apertura y en la Mesa de Diálogo del Eje 1: "El impacto de las cooperativas en la economía y sociedad uruguaya", el jueves 6 de noviembre a las 10:00 horas en el Salón Azul.

A continuación, la vicepresidenta Flavia Carretto intervendrá en la Mesa de Diálogo del Eje 2: "La innovación en el cooperativismo como motor de desarrollo". Por su parte, la directora Marisol Fuentes estará presente en la Mesa de Cierre de autoridades del Encuentro de Género, que se realizará el viernes 7 de noviembre a las 11:30 horas. Asimismo, el director Juan Pablo Martí participará en el Seminario de Economía Verde y Sostenibilidad como referente de la Mesa de Educación del Comité Nacional por el Año Internacional, el viernes 7 de noviembre a las 14:00 horas.


CUDECOOP extiende esta invitación al equipo técnico de INACOOP y solicita especialmente la colaboración de la Directora de Educación y Formación para el diseño del programa del Encuentro de Educación, así como de la Directora de Planificación y Desarrollo para el Encuentro de Género. También se invita a algunos integrantes del equipo técnico a participar en las instancias de trabajo en los talleres del jueves por la tarde y del viernes, durante los distintos encuentros y seminarios.

3.3 Nota de CONAPROLE


Se toma conocimiento de la nota de CONAPROLE, solicitando la participación de Luis Ignacio Arboleya y Juan Pablo Martí para colaborar en la coordinación del taller de cooperativismo que se desarrollará en el marco del programa de Gestión y Dirección de CONAPROLE a sus productores socios. La actividad tendrá lugar el viernes 21 de noviembre del corriente en la ciudad de Florida.

El Directorio avala esta participación.

3.4 Informe sobre Concurso de cuentos cooperativos y acta del jurado

Se recibe informe de la Directora del Área de Educación y Formación, sobre la culminación del plazo para la presentación de propuestas para el concurso de cuentos cooperativos, para el cual se recibieron 62 propuestas.

Luego de convocado el jurado, integrado por docentes de cada nivel educativo: Mtra. Mirta Ibarra, Prof. Laura Serena y el escritor infantil y periodista Martín Otheguy (Premio Bartolomé Hidalgo 2021, y Premio Legionario del Libro 2024, entre otros), el mismo se expidió sobre las propuestas y se labró un acta con la asignación de premios.

El Directorio aprueba lo actuado por el jurado y lo informado por la Directora del Área y solicita se avance con la premiación correspondiente, una vez comunicado el centro educativo y los estudiantes

3.5 Jornada Plan Estratégico

Se fija para el próximo 12 de noviembre del corriente a la hora 10, una jornada con los funcionarios de INACOOP para intercambiar sobre el plan estratégico del Instituto.

3.6 Capital Nacional del Cooperativismo 2026

Visto el planteo realizado por CUDECOOP, de declarar para el año 2026 a la ciudad de Minas como Capital Nacional del Cooperativismo, se encomienda al área jurídica a redactar la propuesta de proyecto de ley para remitir al Poder Ejecutivo.

3.7 Respuesta a pedido de informe de Gustavo Salle

Se toma conocimiento de la respuesta al pedido de informe del Diputado Gustavo Salle

4. INFORMES

El Directorio toma conocimiento de los informes, invitaciones y actividades adjuntos al orden del día que se listan a continuación:

4.1 Informe de reuniones mantenidas

- Reuniones en Salto y firma de convenio con CTMSG

Se informa sobre las actividades de las que participaron en el Departamento de Salto el pasado 24 de noviembre, la delegación conformada por Flavia Carreto, Marisol Fuentes, Ignacio Arboleya, Alejandro Domostoj y la referente territorial Valentina Moreira.

En esta oportunidad se inauguró una ampliación del Centro Conecta de Salto, un nuevo espacio diseñado para la gestión descentralizada de programas de desarrollo y cultura, que integra a varios socios estratégicos en un mismo centro, para garantizar el acceso de la ciudadanía a diversos servicios estatales: OPP, MIEM, ANDE, MEC, INACOOP, INEFOP, LATU, entre otros.

Por tal motivo, el Directorio considera fundamental empezar a trabajar con los referentes territoriales de la zona y el movimiento cooperativo, sobre los proyectos cooperativos productivos a fomentar a través del Programa. Se entiende necesario mejorar la comunicación de estos eventos a través de los diversos canales que tiene el Instituto y realizar entrevistas en Mundo Cooperativo y a nivel radial sobre las actividades a desarrollar.

Asimismo se mantuvieron reuniones con la Intendencia de Salto, cooperativas de clasificadores, MEKAPIS y la Sociedad de Fomento de Rural de Salto.

4.2 Próximas reuniones:

Se informa sobre la agenda de eventos y reuniones para los próximos días.

4.3 Informaciones para conocimiento

4.3.1 Dossier de prensa

Se recibe el dossier de prensa de la semana del 17 al 24 de octubre de 2025.

4.3.2 Informe Movimiento Juventud Agraria

Se recibe informe del Movimiento Juventud Agraria sobre el XXII Encuentro de la Red de Jóvenes Cooperativistas del Cono Sur en Paraguay.

5. Varios

- José Clavell informa que, en el marco del 6to Encuentro Nacional de Cooperativas, se realizará un Taller de Cooperativas de ahorro y crédito, el viernes 7 de noviembre de 14 a 18 horas en el Hotel Sinergia.
- El próximo Directorio se realizará en el horario de 10 a 12 horas

Siendo las 14 horas se levanta la sesión.



